

Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques (AMPB) – Grupo de Trabajo de los Gobernadores sobre Clima y Bosques (GCF):

Carta / Declaración de interés

Nosotros, la Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques, por este medio expresamos nuestro interés de profundizar los lazos de cooperación con el Grupo de Trabajo de los Gobernadores sobre Clima y Bosques, al compartir esfuerzos para apoyar a los pueblos y autoridades de las jurisdicciones ubicadas en los bosques tropicales del mundo, quienes tienen la capacidad y la disposición de proteger sus bosques y enfrentar el cambio climático.

La Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques aglutina a autoridades indígenas y comunidades forestales que tienen influencia en una gran parte de los ecosistemas forestales desde México hasta Panamá. En el 60% de los bosques de la región se ha logrado el reconocimiento formal de los derechos de pueblos indígenas y comunidades forestales. Estos avances legales nos han permitido desarrollar sistemas propios de gestión territorial, los cuales han facilitado el logro de resultados documentados en desarrollo rural bajo en emisiones, incluyendo experiencias pioneras sobre incentivos para el desarrollo forestal sostenible en México, Costa Rica y Guatemala. De igual manera, participamos activamente en los procesos nacionales de REDD+, promoviendo la importancia de los derechos forestales comunitarios y ofreciendo nuestras experiencias y lecciones aprendidas como elementos clave y pilares para enfrentar la deforestación y degradación forestal en nuestras jurisdicciones.

Sobre la base de estos logros, han surgido oportunidades de colaboración, no solo con otras organizaciones de Mesoamérica, sino también con actores indígenas y comunitarios del mundo, como REPALEF y AMAM. Junto a estas organizaciones, hemos hecho un llamado para una acción internacional que enfrente la crisis climática, mediante el reconocimiento de los derechos territoriales; el apoyo financiero a las autoridades indígenas; la implementación del Consentimiento Libre, Previo e Informado; y la no criminalización de los defensores ambientales indígenas.

En la Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques compartimos características comunes y valores centrales con las jurisdicciones representadas en el GCF. Como ellas, somos líderes dotados de la autoridad sobre grandes áreas de bosques de nuestras regiones, con una preocupación profunda sobre la crisis climática y un fuerte compromiso de contribuir al cambio global, a través de acciones en nuestras propias jurisdicciones. Creemos que este cambio es posible con la vinculación de nuevos actores que respalden de manera decidida a los pueblos y comunidades que viven y dependen de los bosques tropicales.



Nos unimos al GCF para solicitar a la comunidad internacional un mayor apoyo técnico y financiero a nivel jurisdiccional para detener la deforestación y enfrentar el cambio climático. Este apoyo se requiere de manera urgente ante el rápido avance de las amenazas y dinámicas de deforestación, tales como la expansión ganadera, agrícola, de infraestructura, explotación forestal y proyectos extractivos. Para esto, ofrecemos nuestra experiencia en manejo forestal sostenible y estamos dispuestos a participar y aprender de nuevos acuerdos de cooperación y rutas que permitan lograr avances territoriales para enfrentar el cambio climático.

